
RAPPORT D'ACTIVITÉ ASSOCIATISSE 2022

PREAMBULE

L’année 2022 a vu une reprise quasi normale de nos activités, cependant lors du 1er trimestre il a été
encore très difficile de mobiliser les associations.
Les différentes évolutions constatées dans la nature du bénévolat nous ont amené à nous poser des
questions et à entamer une réflexion sur notre mission d’accueil et recrutement des candidats.

1- ADHÉSIONS

La crise sanitaire étant derrière nous, les activités associatives ont repris un rythme presque
normal en 2022, nous avons donc pu, quelque peu, augmenter le nombre de nos adhésions.
Nous comptons, en effet, 38 adhésions en 2022. contre seulement 29 en 2021.
Nous sommes cependant loin de revenir aux chiffres d’avant COVID.
Comme nous ne conditionnons toujours pas notre aide au paiement d’une adhésion, certains
bénéficiaires associatifs ne voient pas l’utilité de cotiser.

2022 2021

TOTAL 38 29

Associations 31 22

Pers physiques 7 7



2- ACCUEIL DES BENEVOLES
L’une des missions importantes de notre association consiste en l’accueil des candidats au
bénévolat qui, après entretien, sont orientés vers les associations en demande

2.1- Candidatures au bénévolat

Sur 2022 nous avons compté 102 candidatures au bénévolat (78 en 2021)

2.2- Bénévoles orientés vers les associations

Sur 102 candidatures
- 56 ont pu être orientées vers les associations (51 ont été reçus en présentiel, 5 orientés par téléphone
ou mail).
- 46 n’ont pas pu être orientées (67 % du fait qu’elles n’ont plus donné de suite ou ont désiré rester en
stand by).

Par ailleurs, de plus en plus de candidats ont une activité professionnelle, nous rencontrons donc des
problèmes pour leur trouver des missions compatibles avec leurs disponibilités.

2.3- Accueil en présentiel : 51 candidats
○

Tous les candidats reçus ont été orientés vers diverses associations
Nos permanences d’accueil des candidats se déroulent maintenant sur rendez-vous uniquement
les lundis ou jeudis après-midi.



2.4- Statistiques sur les candidatures au bénévolat

2.4.a Provenance
Les candidats qui nous contactent nous ont connus par différentes sources :

● NOS RESEAUX (notre site ou page facebook, nos flyers, la Maison des Associations)
● le site JEVEUXAIDER.GOUV sur lequel nous diffusons depuis octobre 2021
● le site internet de FRANCE BENEVOLAT, dont nous sommes relais depuis de nombreuses

années mais en perte totale de vitesse depuis la crise sanitaire
● le site BENEVOLT depuis fin 2020

2.4.b Statut professionnel
Sur les 56 candidats effectivement orientés, seuls 30 % sont des retraités, depuis la crise sanitaire les
candidatures d’actifs ou d’étudiants sont de plus en plus nombreuses.



2.5- Réflexion sur l’activité d’accueil des candidats

Pendant les 2 ans de crise sanitaire, nous avons vu évoluer la nature des candidats au
bénévolat, il nous appartenait donc de réfléchir à ce changement afin de nous adapter pour
continuer au mieux à remplir notre mission.
Nous avons donc, sur nos fonds propres, fait appel à l’URQR afin de nous aider à trouver une
intervenante pouvant nous épauler dans cette tâche.
Une 1ère journée de réflexion s’est tenue toute la journée du 10 décembre.
Animée par Odile Proust, formatrice à l’URQR, cette journée regroupait les membres du CA
ainsi qu’un bénévole de l’équipe d’accueil, cela nous a permis de dresser un constat et de lister
les différentes pistes d’amélioration et d’adaptation.
Cette journée fut, de l’avis de tous, très intéressante, une 2ème journée a donc été
programmée en février 2023 afin de continuer cette réflexion en priorisant les actions à mener
et établir un calendrier d’action.

3- ACCUEIL DES ASSOCIATIONS
Un total de 27 associations ont fait appel à nous, contre 20 en 2021

Accueil en présentiel 11 associations (4 en 2021)
questions abordées :

● 8 création
● 2 comptabilité
● 1 dissolution

Accueil par mail ou téléphone 16 associations (16 en 2021)
questions abordées:

● 6 recherche de bénévoles
● 4 problème de gouvernance ou administratifs
● 3 statuts
● 2 comptabilité et fiscalité
● 1 conseils divers

Nous sommes loin d’être revenu au chiffre d’avant la crise (46 en 2019), preuve que la reprise de la
vie associative est plus que timide. Les problèmes abordés sont prioritairement la création, puis la
recherche de bénévoles, ensuite à égalité comptabilité/fiscalité et gouvernance.



4- 10ème Anniversaire de la Maison des associations
Le 10ème anniversaire de la Maison des Associations ayant lieu cette année, notre association
a jugé indispensable de proposer une manifestation de type “portes ouvertes” pour fêter
dignement cet événement. Cela permettant d’une part de mettre en lumière cette structure,
hélas peu connue des ruthénois, et d’autre part de relancer une dynamique associative au sortir
de ces 2 ans de crise sanitaire.
En collaboration avec Nadine HUC, nous avons

● animé 3 réunions de préparation (7/02, 17/03, 16/06) rassemblant entre 8 et 25
associations)

● avons participé l’organisation et la mise en place de l’exposition de photos anciennes
● ainsi qu’à la signalétique (2 bâches réalisées au FABLAB de la MJC de Rodez)
● participation à la conférence de presse le 23 juin
● diffusion de la communication par émission à CFM radio le 9 juin, tractage à la fête du

Faubourg le 5 juin, tractage sur le marché le 25/06
Au programme ce 29 juin :

👉de 15 à 19h
Stands des associations (plus d’une trentaine)
Visites commentées de la MDA
Exposition de cartes postales et photos anciennes par le carto club

la Maison des associations, autrefois établissement scolaire
l’église du Faubourg
l’avenue Tarayre, rue St Cyrice

Vidéo sur Bamberg et expo photos par le comité de jumelage Rodez/Bamberg
Mur des bénévoles (missions bénévoles proposées)
Diverses animations (MJC Calligraphie, Cirque, etc…)
Mini-conférences

UFC Que Choisir : « copropriété et bail locatif »
- Comité de Jumelage Rodez Bamberg : film sur Bamberg commenté
- Maison de la Laïcité : « La laïcité en questions »

Buvette

👉19h
Apéritif offert par la Ville et discours des élus
Musique & danses folkloriques (l’ESCLOUPETO)



👉19h30
Repas choucroute organisé par le comité de Jumelage Rodez/Bamberg

Ce fut une belle réussite et une journée très conviviale.
qui a mobilisé pour notre association un total de 176 h de bénévolat

5- 2ème édition du FORUM des Associations 2022

Elle a rassemblé 53 associations à la salle des fêtes de RODEZ, les 23 & 24 septembre.
Elle s’est déroulée sur une durée d’une journée et demie au lieu de 2 jours lors de l’édition
2018.
Cette année la municipalité nous a accordé une subvention du montant de la location de la
salle des fêtes, ce qui nous a permis d'étoffer un peu plus notre budget communication.
Comme pour la 1ère édition 2018 le budget forum a pratiquement été à l’équilibre, Associatisse
ayant participé sur ses fonds propres à hauteur de 85 € (voir annexe).

Une réunion de bilan s’est tenue le 1er décembre, en fin d’après-midi, en présence de plus de
25 participants,
Les minis conférences en marge de la manifestation n’ayant pas eu le succès escompté, il a été
décidé de ne pas les renouveler.
Par ailleurs s’est également posée la question récurrente de la faible fréquentation du vendredi
: devrait-on maintenir ce Forum sur les 2 journées du vendredi/samedi ou bien changer pour le
samedi/dimanche, les avis étaient partagés avec une petite majorité pour la 2ème option.
Cette réunion s’est terminée par un buffet convivial que nous avions commandé à un traiteur, ce
qui a permis pas mal d’échanges informels.

Un comité de pilotage de 8 à 10 associations a travaillé sur l’organisation de cet événement
avec 4 réunions (17/02,17/03,16/06,8/09) + 2 réunions de la commission communication
(19/07,28/07)

Pour notre association, cela a mobilisé un total très conséquent de 422 h de bénévolat.

5- ANIMATIONS “PAROLE AUX BENEVOLES”

Si début 2022, pour le 2ème trimestre, nous comptions pouvoir reprendre nos animations “Parole aux
Bénévoles” cela n’a pas été possible car aucune des 3 associations intéressées n’a pu dégager de
temps pour cela, de plus nous avons été très pris par l’organisation des portes ouvertes de la Maison
des Associations et du FORUM.
Cette animation a donc été reportée au 19 octobre.
Nous y avons reçu :

● LA PANTARELLE
● JAMAIS SANS TOIT
● LE CRAISAF

Malgré une communication importante sur les réseaux sociaux le nombre de candidats au bénévolat a
été très décevant, peut-être faudra-t-il revoir l’organisation et la communication de cette manifestation.



6- ATELIERS FORMATION des bénévoles

La formation “Maîtriser et comprendre ses documents comptables” s’est déroulée les
15 (journée complète) et 22 (demi journée) novembre
elle a rassemblée 10 participants pour leur permettre de comprendre comment sont élaborés un bilan et
un compte de résultat et comment les interpréter.

7- APPUI COMPTABLE

Pour rappel, il ne s’agit en aucun cas d’une prestation comptable mais bien d’une formation pratique à
des logiciels d’enregistrement, logiciels choisis à la fois pour leur facilité d’utilisation mais aussi pour leur
fiabilité

Démarré en 2015, notre appui comptable a permis d'assister, en 2022, 4 associations et non
plus 5 car l’une d’entre elles a été fusionnée dans une nouvelle structure.

.
Sur les 4 associations suivies

○ 3 utilisent des logiciels “propriétaires” installés
■ 2 avec CIEL COMPTA ou CIEL ASSO (elles vont vraisemblablement passer sur le

logiciel ASSOCONNECT)
■ 1 avec EBP

○ 1 utilise un logiciel en ligne ASSOCONNECT

Les points sur lesquels certains trésoriers butent restent toujours les mêmes : les opérations de clôture
et la régularité des enregistrements.

8- COMMUNICATION EXTÉRIEURE

● Nous avons été sollicités par la BOSCH pour faire la promotion du bénévolat auprès de
leur futurs préretraités, 2 après-midi les 27 avril et 13 septembre

● le 5 octobre nous avons rencontré Mr BONFATTO Délégué départemental à la vie
associative afin d’avoir plus de renseignements sur le futur projet GUID’asso et avons
été présentés à sa nouvelle équipe

● les 13 avril et 13 octobre nous avons participé au comité de gestion de la Maison des
Associations de RODEZ

site internet et page facebook

● 236 publications réalisées sur notre page Facebook, soit une moyenne de 4.5
publications par semaine

● 47 articles publiés sur notre site internet

9- COMMUNICATION INTERIEURE

● Nous avons enfin pu reprendre en 2022 un rythme normal pour la tenue de nos CA : 5 conseils
en 2022 contre 2 en 2021

● Nous avons envoyé 3 newsletters contre aucune en 2021 et 2020



10- RESSOURCES HUMAINES/BÉNÉVOLAT

Depuis fin 2020 nous n’avons plus de salariée.
C’est donc sur un très faible nombre de bénévoles que nous comptons pour assurer nos activités. Si
pendant ces 2 ans de crise, vu la baisse drastique de nos activités, cela n’a pas été trop dur, il n’en a
pas été de même en 2022 avec la reprise de la vie associative et l’organisation de 2 événements
importants.
Fin 2022, nous avons dû faire appel à l’Asac pour quelques 31 heures de travail administratif
(statistiques et secrétariat)
Nos trop rares bénévoles ont été mis à rude épreuve, encore merci à ceux sans qui l’association
ne pourrait perdurer.
A titre indicatif les heures de bénévolat 2022 ont été chiffrées à 1510 h (contre 586 h en 2021 et
659 h en 2020 )

En attendant de pouvoir réembaucher, le recrutement de nouveaux bénévoles pour
Associatisse devient une véritable priorité.


